
◆ 対 象 者 ： 全組合員（385社）

◆ 回 収 日 程 ： 令和５年6月15日～7月31日

◆ 回 答 数 ： 161 社

◆ 回 収 率 ： 41.8 ％

Ｐ1

① Ｐ2～6

② Ｐ7～17

③ Ｐ18～23

事業承継委員会

大阪府印刷工業組合

・・・・・・業界環境および社会的要因の影響に関
する設問

組合員アンケート集計結果

・・・・・・

・・・・・・所属支部・年齢

企業属性に関する設問

組合事業に関する設問

・・・・・・

令和５年度



支部№ 支部名
送付
数 人数 ％ 年代 人数

平均年齢 55.79 歳

1 北 33 12 36.4% 20代 0

2 東 35 17 48.6% 30代 7

3 福島 34 14 41.2% 40代 39

4 北親 37 13 35.1% 50代 55

5 東和 44 16 36.4% 60代 39

6 なにわ 38 13 34.2% 70代 11

7 天親 52 25 48.1% 80代 3

8 生栄 13 9 69.2% 90代 1

9 東大阪 28 8 28.6% 年齢未回答 6

10 八尾南 10 5 50.0% 合計 161

11 南親 34 21 61.8%

12 摂陽 15 4 26.7% 〔年代別〕
13 堺 12 1 8.3%

14
支部名
未回答 - 3 -

合計 385 161 41.8%

〔支部別〕 

◆組合員アンケート集計　（所属支部・年齢）
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➀企業属性に関する設問
１．貴社の主たる業態は貴社の主たる業態は

(回答数)
① 出版印刷 2

② 商業印刷 71

③ 事務用印刷 16

④ 包装印刷 14

⑤ 特殊印刷 10

⑥ 紙業 3

⑦ 製版業 8

⑧ 製本業 11

⑨ ソフトサービス 0

⑩ デザイン会社 2
⑪ その他 22

全　体 159

２．現在、創業何年でしょうか
(回答数)

① ５年未満 1
② １０年未満 1
③ ３０年未満 12
④ ５０年未満 31
⑤ １００年未満 105
⑥ １００年以上 11

全　体 161

３．現在の従業員数は何人ですか【派遣・パート・アルバイトの勤務日数50％以下は含まない】
(回答数)

① ５人未満 38
② １０人未満 26
③ ２０人未満 35
④ ３０人未満 18
⑤ ５０人未満 16
⑥ １００人未満 16
⑦ １００人以上 11

全　体 160

４．現在、貴社の年商はおよそ幾らぐらいですか（差し支えのない程度で）
(回答数)

① １億円未満 52
② ５億円未満 57
③ １０億円未満 22
④ ２０億円未満 16
⑤ ３０億円未満 2
⑥ ５０億円未満 8
⑦ １００億円未満 2
⑧ １００億円以上 1

全　体 160
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(回答数)
① 良くなる 54
② 横這い 50
③ 低迷する 37
④ わからない 20

全　体 161

６．貴社における社員の平均年齢は何歳ぐらいですか(経営者除く)
(回答数)

① ２０歳代 2
② ３０歳代 13
③ ４０歳代 92
④ ５０歳代 45
⑤ ６０歳代以上 9

全　体 161

７．あなたは社長職を何歳ぐらいまで続けようと思いますか(希望予測)
(回答数)

① ４０歳位 4
② ５０歳位 3
③ ６０歳位 70
④ ７０歳以上 76

全　体 153

８．あなたは現在、社長職在位は何年ですか
(回答数)

① ５年未満 32
② １０年未満 28
③ ２０年未満 59
④ ３０年未満 28
⑤ ３０年以上 10

全　体 157

９．社長を交代したのは何歳ですか
(回答数)

① ２０代 7
② ３０代 51
③ ４０代 59
④ ５０代 26
⑤ ６０歳以上 10

全　体 153

５．３年後の業績は現在と比べどのようになっていると思われますか
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１０．現在、主に社長の仕事は何をされていますか(複数回答可)
(回答数)

① 営業 133
② 経理 60
③ 企画 68
④ 製造 39
⑤ 管理 131

全　体 431

１１．貴社は今後事業継続についてどのようにお考えですか
(回答数)

① 継続する 76
② 様子を見ながら考える 56
③ 5年以内に廃業する 2
④ 自分一代 6
⑤ わからない 19

全　体 159

１２．後継者となる方はいますか
(回答数)

① 同意している者がいる 30
② 同意していないが候補者はいる 68
③ いない 60

全　体 158

１３．これから貴社の経営において後継者は他人でもいいと思いますか
(回答数)

① 他人のほうがいい 20
② 肉親であるべき 27
③ どちらでもよい 113

全　体 160

１４．貴社は、この先Ｍ＆Ａを行う側として考えたことがありますか
(回答数)

① 考えている 27
② 考えてもいい 59
③ 考えたことはない 66
④ 絶対にない 8

全　体 160
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１５．あなたの会社がもしＭ＆Ａをもちかけられたらどうしますか
(回答数)

① 前向きに考える 11
② 条件さえ合えば進める 60
③ 断る 44
④ わからない 45

全　体 160

１６．貴社の経営方針及び事業計画を作成し全社員に共有化がされていますか
(回答数)

① 共有している 42
② 部分的に共有している 67
③ 共有されていない 18
④ 作成していない 34

全　体 161

１７．貴社の強みは？と尋ねられたら答えられますか
(回答数)

① 答えられる 124
② 答えられない 7
③ 強みかどうかわからない 30

全　体 161

１８．貴社においてBCP(事業継続計画)対策の取り組みが行われておりますか
(回答数)

① 着手し適切に運用している 27
② 着手について検討中 52
③ 着手の予定はない 42
④ ＢＣＰに関し全く知識がない 40

全　体 161

１９．貴社ではSDGｓには取り組んでいますか

(回答数)
① 大いに取り組んでいる 20
② 少し取り組んでいる 72
③ 今後取り組む予定である 19
④ 取り組んでいない 50

全　体 161
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２０．これから5年以内に設備投資を考えている
(回答数)

① はい 46
② 前向きに検討している 59
③ 考えていない 56

全　体 161

２１．20で①,②を選ばれた方へ設備投資をする際に補助金を活用しますか
(回答数)

① はい 91
② いいえ 16
③ 補助金の活用方法が良くわからない 5

全　体 112

２２．貴社における印刷物の売上高は全体の何パーセントでしょうか
(回答数)

① 100% 24
② 90％以上～100％未満 49
③ 50％以上～90％未満 52
④ 10％以上～50％未満 17
⑤ 0％以上～10％未満 16

全　体 158
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②組合事業に関する設問

【大印工広報誌「PRI・O」について】

１．大印工PRI・Oについて、読んでいますか？
(回答数)

① 毎号読んでいる 111

② 時々読んでいる 40

③ 読んでいない 9

全　体 160

(回答数)
① 社長だけ 54
② 社長と幹部が読む 41
③ 社員が読める環境に置いている 54

全　体 149

２．PRI・Oの内容について満足していますか
(回答数)

① 満足している 44
② 普通 100
③ 満足していない 12

全　体 156

〔満足していない理由〕

● 有用性が低い

● 華やかさがない。男っぽい。

● 各支部の活動状況が見えづらくなった。

● 今回組合に入った所なので勉強中

● 身近な記事が少ない

● 読むところが無い

● 身近に感じられない

●
● 求めていない

● 広告が多い

● 情報が少ない

● 別に支部から会報誌が出ているのはなぜ？そちらの方が面白い。

※①②に答えた方 どなたが読んでいますか？

内容希薄。しかし今の予算、広報委員数、頻度では仕方ない。２ヶ月に一度内容充実の方がよいのでは？
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３．PRI・Oが、PC、スマートフォン、タブレットで見られる事をご存知ですか？
(回答数)

① 知っている 61
② 知らなかった 97
③ 既に見ている 0

全　体 158

４．PRI・Oのどのコーナーを特に読まれていますか？
(回答数)

① 巻頭言 34
② 理事長対談 50
③ ﾍﾟｰﾊﾟｰ博士のinsatu Labo 35
④ New Face 7
⑤ ＤＤＳＳセミナー 1
⑥ 印刷みらい塾 5
⑦ Ｕnion News 4
⑧ その他 8

全　体 144

〔⑧その他〕

● 全ページ目を通して興味あるページを読んでいる

● 前面

● 全体に目を通す

● 知り合いが書いた記事

● 全てに目を通している

● 広告

● 都度興味のあるもの

● 3と6

５．PRI・Oに掲載して欲しい情報はありますか？
(回答数)

① 経営に役立つ情報全般 73
② 印刷関連の最新情報 52
③ 支部活動内容 23
④ その他 5

全　体 153

〔④その他〕

● 対談のページはいらないのでは

● 委員会活動の内容、会員企業の紹介

● 業界情報、トピックス、印刷業の方向性

● 大印工に所属しているメリットを感じられる内容

● 既存組合員の事業紹介

● 業界の明るい話題、SDGｓやCSRに取り組んでいる事例

● もっと異業界とのコラボ等の情報があれば欲しいです。
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【組合からの情報発信について】

６．大印工組のホームページについて、見る機会はありますか？
(回答数)

① 情報収集等でよく見る 7
② たまに見る 62
③ ほとんど見ない 81
④ ある事を知らなかった 10

全　体 160

〔ホームページにあったら見たいと思う情報〕

● 印刷業界の周辺業界情報。話のネタになるビジネス情報

● 経営情報

● 近々で必要としている業者募集←内容（見積り等）

● ビジネスマッチング

● 取組・成功事例など

● 会員情報、会員企業の業務・設備　印刷営業便利帳のような情報

● こまり事、解決事案等

● 大印工に所属しているメリットを感じられる内容

● 補助金、助成金関連

● 社員が参加（交流）できるセミナーの情報

● 今のままで十分だと思います

● 成功した取組

● 組合活動状況、補助金申請、国への要望内容

７．大印工組のホームページを見る際のデバイスは何を使用しますか？
(回答数)

① ほぼＰＣで見る 108
② ほぼスマホで見る 4
③ 両方で見る 15
④ ほとんど見ない 30

全　体 157

８．大印工組のホームページに支部ページが開設されたことはご存じですか？
(回答数)

① 知っていてたまに見る 53
② 知っているが見たことが無い 28
③ 知らなかったので一度見てみる 65
④ 興味がない 12

全　体 158
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９．行政の入札案件について
組合から組合員合同受注の入札情報が提供できれば、参加、活用しますか？

(回答数)
① 内容によって参加、活用したい 58
② わからない 66
③ あっても参加、活用しない 34

全　体 158

〔活用しない理由〕

●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
●
● 特に必要なし

● 行政の入札は面倒

●

１０．行政の入札において「最低制限価格制度」「地元優先発注」などがもし取り入れられたらどうですか？

(回答数)
① ぜひ実現してほしい 74
② あまり関係が無いのでどちらでもよい 81
③ 導入には反対である 2

全　体 157

● 業界と地域、小規模事業者の健体のため

● 大阪の印刷物が増えるから

● 入札は金額、プロポーザルは評点など、発注基準が明確な方がわかりやすい

● 内々で行われる事が多いから

● 官公庁との取引が現状あるから

● 商印はやらない

● 印刷業界にとってプラスになることであれば

● 官庁関係の入札は利益が捻出しにくいから

● 官需には必ず地元の利があるはずです。

● 5年前行ってましたが自社の強みを発揮できるものがない

● 手が回らない

● 現在の役所の仕事は安すぎる。製本業をたたくのはやめてください

● 他府県から入札に来て、安いだけでいつも負けている

以前も試したが、単価が全く合わない

入札を元々仕事に入れていないから

商印はやらない

三役という立場であるから。

安すぎる

入札物件は利益が少ない為

業種が異なる

官公需案件の商品がない

行政の仕事はほぼやっていない。

入札案件に興味がない

入札には参加しない方針

仕事の性質が違う

【なぜですか？】

落札基準が金額によるところが大きいと思われるから

不要だから

価格競争なので

内容によっ

て参加、活

用したい

37%

わからない

42%

あっても参加、

活用しない

21%

ぜひ実現してほしい

あまり関係が無いの

でどちらでもよい

導入には反対である

0 50 100
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(回答数)

① 適切に処理している 119

② あまり配慮せずに仕事をしている 31

③ 2

④ 2

全　体 154

〔③具体的にどういう問題ですか〕

● イメージ写真をデザイナーが作成した物と思い、２次利用した

〔④具体的にどういう問題ですか〕

【支部行事について】

１２．大印工組支部行事には積極的に参加されていますか？
(回答数)

① 参加している 92
② 時々参加する 51
③ 全然参加しない 15

全　体 158

１３． 12で「全然参加しない」方は、支部行事及びセミナー等に参加できない理由は何ですか？ (複数回答可)

(回答数)
① 遠方で参加が難しい 0
② 開催日時が合わない 9
③ 時間にゆとりがない 13
④ 年代差があり話が合わない 1
⑤ 企業格差がある 2
⑥ 魅力あるテーマが少ない 4
⑦ セミナー等のレベルが低すぎる 0
⑧ 各種事業がマンネリ化している 1
⑨ 懇親会以外活動が無い 1
⑩ 3
⑪ その他 2

全　体 36

回答なし

１１．著作権等の知的財産権について印刷物を作成する際、写真・イラスト・デザインなどの
　　　著作物の著作権は適切に処理されていますか？

著作権において自社が問題を起こした
ことがある

顧客等に著作物の二次利用をされて
困ったことがある

セミナー等の情報を知らない

適切に処理

している, 

77%

あまり配慮

せずに仕事

をしている, 

20%

著作権において

自社が問題を起こ

したことがある, 2%

顧客等に著作物の二次利用を

されて困ったことがある, 1%

参加してい

る

58%

時々参加す

る

32%

全然参加しない

10%

遠方で参加が難しい
開催日時が合わない
時間にゆとりがない

年代差があり話が合わない
企業格差がある

魅力あるテーマが少ない
セミナー等のレベルが低すぎる
各種事業がマンネリ化している

懇親会以外活動が無い
セミナー等の情報を知らない

その他

0 2 4 6 8 10 12 14
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１４． 今後支部でどの様な教育セミナーを行って欲しいですか？ (複数回答可)
(回答数)

① 経営戦略 45
② 販売促進 45
③ マーケティング 32
④ 企画・開発 17
⑤ デザイン制作 17
⑥ ＩＴ開発教育 16
⑦ 制作技術 23
⑧ 新製品・新技術 36
⑨ 会社見学 45
⑩ 人材教育 23
⑪ Ｍ＆Ａ 18
⑫ 助成金・補助金 58
⑬ 知的財産権 8
⑭ ＣＳＲ（企業の社会的責任） 8
⑮ ＳＤＧＳ（持続可能な開発目標） 16
⑯ ＤＸ（ﾃﾞｼﾞﾀﾙﾄﾗﾝｽﾌｫｰﾒｰｼｮﾝ）関連 25
⑰ ＷＥＢ３ 3
⑱ 異業種交流 47

全　体 482

【共済について】共済制度についてお尋ねします
１５．(A) 組合の共済制度を利用していますか？

(回答数)
① 利用している 73
② 制度自体あまり知らない 30
③ あまり関心がない 30
④ 必要としない 21

全　体 154

経営戦略
販売促進

マーケティング
企画・開発

デザイン制作
ＩＴ開発教育

制作技術
新製品・新技術

会社見学
人材教育
Ｍ＆Ａ

助成金・補助金
知的財産権

ＣＳＲ（企業の社会的責任）
ＳＤＧＳ（持続可能な開発目標）
ＤＸ（ﾃﾞｼﾞﾀﾙﾄﾗﾝｽﾌｫｰﾒｰｼｮﾝ）関連

ＷＥＢ３
異業種交流

0 10 20 30 40 50 60 70

利用してい

る

47%

制度自体

あまり知ら

ない

20%

あまり関心

がない

19%

必要としない

14%
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☆共済制度

(回答数)
① 生命共済制度 108
② 医療がん共済制度 79
③ 設備共済制度 74
④ 災害共済制度 60

全　体 321

☆各種割引（全印工連）

(回答数)
① Ａｄｏｂｅソフト割引 107
② 事業承継支援ｾﾝﾀｰの利用割引 18
③ アイデム求人割引 18
④ 印刷営業講座 29
⑤ ｸﾗｳﾄﾞﾊﾞｯｸｱｯﾌﾟｻｰﾋﾞｽ 20
⑥ ログ監視 3
⑦ ＶＯＣ警報器 9
⑧ ｵﾘｯｸｽ　自動車ﾘｰｽ　ｶｰｼｪｱ 16
⑨ ＣＳＲ認定制度 38
⑩ Net　EMS 4
⑪ GP（ｸﾞﾘｰﾝﾌﾟﾘﾝﾃｨﾝｸﾞ）認定 40
⑫ 環境推進工場 21
⑬ JPPS（日本印刷個人情報保護体制認定制度） 31

全　体 354

☆各種割引（大印工）

(回答数)
① 経営者保険 54
② ＥＴＣ 61
③ 自販機導入 30
④ 日本テクノ　デマンド 20
⑤ 給油カード 61
⑥ ＬＥＤ 22

全　体 248

(B) 共済制度について、下記のサービスで知っているものをお選びください(複数回答可)

生命共済制度

医療がん共済制度

設備共済制度

災害共済制度

0 50 100 150

Ａｄｏｂｅソフト割引
事業承継支援ｾﾝﾀｰの利用割引

アイデム求人割引
印刷営業講座

ｸﾗｳﾄﾞﾊﾞｯｸｱｯﾌﾟｻｰﾋﾞｽ
ログ監視

ＶＯＣ警報器
ｵﾘｯｸｽ 自動車ﾘｰｽ ｶｰｼｪｱ

ＣＳＲ認定制度
Net EMS

GP（ｸﾞﾘｰﾝﾌﾟﾘﾝﾃｨﾝｸﾞ）認定
環境推進工場

JPPS（日本印刷個人情報保護体制認定制度）

0 20 40 60 80 100 120

経営者保険
ＥＴＣ

自販機導入
日本テクノ デマンド

給油カード
ＬＥＤ

0 50 100
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☆共済制度

(回答数)
① 生命共済制度 55
② 医療がん共済制度 7
③ 設備共済制度 8
④ 災害共済制度 5

全　体 75

☆各種割引（全印工連）

(回答数)
① Ａｄｏｂｅソフト割引 46
② 事業承継支援ｾﾝﾀｰの利用割引 2
③ アイデム求人割引 3
④ 印刷営業講座 4
⑤ ｸﾗｳﾄﾞﾊﾞｯｸｱｯﾌﾟｻｰﾋﾞｽ 2
⑥ ログ監視 0
⑦ ＶＯＣ警報器 2
⑧ ｵﾘｯｸｽ　自動車ﾘｰｽ　ｶｰｼｪｱ 0
⑨ ＣＳＲ認定制度 10
⑩ Net　EMS 0
⑪ GP（ｸﾞﾘｰﾝﾌﾟﾘﾝﾃｨﾝｸﾞ）認定 8
⑫ 環境推進工場 5
⑬ JPPS（日本印刷個人情報保護体制認定制度） 9

全　体 91

☆各種割引（大印工）

(回答数)
① 経営者保険 14
② ＥＴＣ 16
③ 自販機導入 4
④ 日本テクノ　デマンド 4
⑤ 給油カード 15
⑥ ＬＥＤ 0

全　体 53

(C) またご存知の方は、実際に利用しているものをお選びください(複数回答可)

生命共済制度

医療がん共済制度

設備共済制度

災害共済制度

0 20 40 60

Ａｄｏｂｅソフト割引
事業承継支援ｾﾝﾀｰの利用割引

アイデム求人割引
印刷営業講座

ｸﾗｳﾄﾞﾊﾞｯｸｱｯﾌﾟｻｰﾋﾞｽ
ログ監視

ＶＯＣ警報器
ｵﾘｯｸｽ 自動車ﾘｰｽ ｶｰｼｪｱ

ＣＳＲ認定制度
Net EMS

GP（ｸﾞﾘｰﾝﾌﾟﾘﾝﾃｨﾝｸﾞ）認定
環境推進工場

JPPS（日本印刷個人情報保護体制認定制度）

0 10 20 30 40 50

経営者保険
ＥＴＣ

自販機導入
日本テクノ デマンド

給油カード
ＬＥＤ

0 10 20
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【連帯について】
１６．組合主催のイベントに参加したことがありますか

(回答数)
① よく参加する 55
② 時々参加する 75
③ あまり関心がない 23
④ 行きたくない 1

全　体 154

１７．本部主催のイベントで、知っているものをお選びください(複数回答可)
(回答数)

① 新春会員交流大会 130
② 情報交換会（総代会） 112
③ ゴルフ大会 119
④ マスターズ倶楽部（長寿会） 52
⑤ ボウリング大会 61
⑥ スポーツ観戦 48
⑦ 家族会（ＢＢＱ） 43
⑧ 102
⑨ 本木祭 37

全　体 704

１８．本部主催のイベントで、行った事があるまたは今後参加したいイベントをお選びください(複数回答可)

(回答数)
① 新春会員交流大会 99
② 情報交換会（総代会） 83
③ ゴルフ大会 51
④ マスターズ倶楽部（長寿会） 19
⑤ ボウリング大会 28
⑥ スポーツ観戦 27
⑦ 家族会（ＢＢＱ） 30
⑧ 46
⑨ 本木祭 21

全　体 404

高野山印刷産業人納骨塔慰霊祭

高野山印刷産業人納骨塔慰霊祭

よく参加す

る

36%

時々参加

する

49%

あまり関

心がない

15%

行きたくない

0%

新春会員交流大会

情報交換会（総代会）

ゴルフ大会

マスターズ倶楽部（⾧寿会）

ボウリング大会

スポーツ観戦

家族会（ＢＢＱ）

高野山印刷産業人納骨塔慰霊祭

本木祭

0 20 40 60 80 100 120 140
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〔もしあったら参加したいイベント内容をお書きください〕

● 魚釣り大会

● 海外の展示会や工場を巡るツアー

● ボウリング大会

● 海外視察

●
●

【委員会活動について】
１９．組合の委員会活動に参加したことがありますか？

(回答数)
① 参加している 80

② 38

③ 参加したことがない 39
全　体 157

２０．19で①②を選ばれた方へ、委員会活動に参加して良かったか？
(回答数)

① 良かった 106
② 13

全　体 119

２１．19で②③を選ばれた方へ、委員会活動への見学や、疑似参加をしてみたいと思いますか？
(回答数)

① はい 20
② いいえ 56

全　体 76

ユニバーサルスタジオのパーティー

社長参加不可の社員のみの異業種交流会

以前参加していたが、現在は参加して
いない

良くなかった

参加して

いる

51%

以前参加し

ていたが、

現在は参加

して

いない…

参加したこ

とがない

25%

はい

26%

いいえ

74%

新春会員交流大会

情報交換会（総代会）

ゴルフ大会

マスターズ倶楽部（⾧寿会）

ボウリング大会

スポーツ観戦

家族会（ＢＢＱ）

高野山印刷産業人納骨塔慰霊祭

本木祭

0 20 40 60 80 100 120

良かった

89%

良くなかっ

た

11%
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２２．経営者の皆様が日頃課題に感じてる事や、組合への希望など、ご自由にお書きください。

●

●

● 売上向上

● Adobeソフトを安くしてください

● 課題は若い人に印刷業を仕事として勤めてもらえるか

● 社員も参加交流出来る機会が欲しい

●

● 懇親を大切にしたい

● 幹部育成、新規開拓、社員募集

● 常に「印刷業の今後は」について考えている。大手印刷会社の方向性は？

● 印刷関連業の組合加入を促進すべきである

●

● 組合の役員の皆様には大変感謝いたしております。

● 組合＝個人ではできないこと、集団だからできることを行う事でメリットが生まれると思う。

● 社員のITリテラシーの向上が急務である

● 同じ支部でもお会いした事がない会社様があるので、一度はお会いしてみたい。

● 人手不足、採用、設備更新

● 社員のモチベーションの維持、向上

● 組合員になっている魅力が薄れてきた。あまりメリットがない様に思う。割賦金が高すぎやしないか。

● 人材不足や機械の老朽化

● 大きな会社を対象とした活動が多い気がします。もう少し小さな会社向けの活動があればと思います。

●

● 仕事の依頼がない

● 事業継続と転換

● 会社の業態が変化してきており、印刷組合の必要性がなくなっている

● 補助金申請時に困ったことがあったので組合でフォローしてくれたら有難い

・インターネットのセキュリティの合同で入ると割引になる方法。
・FSCの用紙を利用してマークを組合で申請できないか？
・SDGSの取組として紙の価値、希少性を訴え、大切に扱うように価格も上がるように訴求する。

仕入れ商品の値上げの（用紙・刷版・インク他）価格転嫁が出来ていないクライアントに相見積もりされて苦
戦しております。

印刷業的な思考からいかに離れていくかを日々課題に感じてます。

仕事を同じ地域の中で確保できる○○づくり　日頃のお付き合いの中で仕事を回すシステム作り

委員会活動にたずさわる方の負担が大きいように感じます。
できる人は良いが今後新しい人が参加しやすいようにしたほうが良いのではないかと思います。
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③業界環境および社会的要因の影響に関する設問

【コロナウイルス感染症による影響や社会情勢の変化による自社への影響】
※外部的環境変化に伴う影響の調査の為

(回答数)
① かなり減少 50

② やや減少 44

③ 横這い 25

④ やや増加 30

⑤ かなり増加 7

全　体 156

２．2019年と比較して営業利益はどうでしたか？
(回答数)

① かなり減少 44
② やや減少 46
③ 横這い 24
④ やや増加 35
⑤ かなり増加 7

全　体 156

３． 前年同期と比較して売上高はどうでしたか？
(回答数)

① かなり減少 14
② やや減少 44
③ 横這い 38
④ やや増加 53
⑤ かなり増加 8

全　体 157

４．前年同期と比較して営業利益はどうでしたか？
(回答数)

① かなり減少 15
② やや減少 52
③ 横這い 36
④ やや増加 46
⑤ かなり増加 8

全　体 157

１．2019年と比較して売上高はどうでしたか？

かなり減少

9%

やや減少

28%

横這い

24%

やや増加

34%

かなり増加

5%

かなり減少

32%

やや減少

28%

横這い

16%

やや増加

19%

かなり増加

5%

かなり減少

28%

やや減少

30%横這い

15%

やや増加

22%

かなり増加

5%

かなり減少

10%

やや減少

33%

横這い

23%

やや増加

29%

かなり増加

5%
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５．コロナ禍以前と比較して従業員数はどうなりましたか？
(回答数)

① かなり減少 15
② やや減少 37
③ 横這い 87
④ やや増加 17
⑤ かなり増加 0

全　体 156

６．コロナ禍以前と比較して資金繰りはいかがですか？
(回答数)

① かなり減少 21
② やや減少 24
③ 横這い 81
④ やや増加 23
⑤ かなり増加 5

全　体 154

７．リモートワーク環境の整備が出来ていますか？
(回答数)

① 出来ていない 80
② 検討中 23
③ 出来ている 51

全　体 154

８．コロナ禍で社内のIT化・DX化は出来ていますか？
(回答数)

① 出来ていない 74
② 検討中 30
③ 実施中 43
④ 出来ている 10

全　体 157

９．新事業・新規開拓・新商品開発などを積極的に行っていますか？

(回答数)
① 行っている 80
② 検討中 40
③ 行っていない 37

全　体 157

かなり減少

14%

やや減少

15%

横這い

53%

やや増加

15%

かなり増加

3%

出来ていな

い

52%

検討中

15%

出来ている

33%

行っている

51%
検討中

25%

行っていない

24%

出来てい

ない…

検討中

19%

実施中

28%

出来ている

6%

かなり減少

9%

やや減少

24%横這い

56%

やや増加

11%

かなり増加

0%
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１０．世界情勢の変動に伴う値上げの価格転嫁出来ていますか？

(回答数)
① 出来てない 29
② 検討中 12
③ 実施中 88
④ 出来ている 28

全　体 157

(回答数)
① １０％未満 42
② ２０％未満 32
③ ３０％未満 32
④ ４０％未満 18
⑤ ５０％未満 14
⑥ ５０％以上 18

全　体 156

１２．育児・介護休暇制度を導入していますか？
(回答数)

① していない 63
② 検討中 28
③ している 65

全　体 156

１３． 従業員の年次有給休暇取得の徹底が出来ていますか？
(回答数)

① 出来ている 111
② 出来ていない 44

全　体 155

１４． 現在保有している第三者認証や認定がありますか？
(回答数)

① ある 72
② ない 84

全　体 156

１１．現在の女性従業員比率は？

出来てない

18%

検討中

8%

実施中

56%

出来ている

18%

１０％未満

27%

２０％未満

20%
３０％未満

20%

４０％未満

12%

５０％未満

9%

５０％以上

12%

していない

40%

検討中

18%

している

42%

出来ている

72%

出来ていな

い

28%

ある

46%
ない

54%
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☆「①ある」と回答された会社に対する設問、具体的にどのような認証、認定ですか(複数回答可)

(回答数)
① Ｐマーク 22
② ＩＳＯ９００１ 14
③ ＩＳＯ１４００１ 11
④ ＩＳＭＳ（ＩＳＯ２７００１） 6
⑤ ＣＳＲ 16
⑥ ＪＰＰＳ 13
⑦ ＦＳＣ 25
⑧ ＧＰ 10
⑨ 環境推進工場 5
⑩ その他 6

全　体 128

〔その他〕

● 明石市のSDGｓ宣言認定工場

● 製版技術の特許

● Japan　color

● SAPPS

● UL.CUL認定品製造工場

● 製本組合での個人情報取扱い規定「Saaps」

● 健康経営

● SIAA

１５．パートや非正規雇用者の増減は有りますか？
(回答数)

① 減少 7
② やや減少 14
③ 横這い 110
④ やや増加 17
⑤ 増加 2

全　体 150

１６．在宅勤務を設けていますか？
(回答数)

① あり 44
② なし 105

全　体 149

減少

5%
やや減少

10%

横這い

73%

やや増加

11%

増加

1%

あり

30%

なし

70%

Ｐマーク

ＩＳＯ１４００１

ＣＳＲ

ＦＳＣ

環境推進工場

0 5 10 15 20 25 30
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１７．ものづくり補助金や事業再構築補助金の活用をした事が有りますか？
(回答数)

① あり 66
② なし 89

全　体 155

「①あり」を回答された会社に対する設問、どのような補助金を活用されましたか？
(回答数)

① ものづくり補助金 27
② 事業再構築補助金 21
③ どちらも 12
④ その他 5

全　体 65

〔その他〕

● IT導入支援事業補助金
●
● IT補助金
● 省エネ補助金
● 東大阪IT
● 小規模持続化補助金

１８ ．外国人労働者の採用の実績が有りますか？
(回答数)

① あり 33
② なし 124

全　体 157

「②なし」を回答された会社に対する設問、今後採用しようと思っていますか？
(回答数)

① 考えている 25
② 考えていない 97

全　体 122

おおさか地域創造ファンド

ものづくり補助金

事業再構築補助金

どちらも

その他

0 10 20 30

あり

43%
なし

57%

あり

21%

なし

79%

考えている

21%

考えていな

い

79%
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１９．自社の将来を何年先まで考えておられますか？
(回答数)

① １～５年 34
② ５～１０年 71
③ １０年以上 38
④ 考えて無い 9

全　体 152

２０．DX化に向けての取り組みに関し見える化、システム化は出来ていますか？
(回答数)

① 出来ている 29
② 61
③ これから取り組む 44
④ 考えて無い 16

全　体 150

２１．Webサイトで会社案内や取扱商品を案内していますか？
(回答数)

① している 108
② していない 41

全　体 149

２２．YouTubeやSNSで会社案内や取扱商品を案内していますか？
(回答数)

① している 54
② していない 97

全　体 151

出来ていない

１～５年

22%

５～１０年

47%

１０年以上

25%

考えて無い

6%

している

72%

していない

28%

している

36%

していない

64%

出来ている

19%

出来ていな

い

41%

これから取

り組む

29%

考えて無い

11%
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